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徐悲鸿依然按他的想法

行事。法律上并未解除与蒋
碧微的事实婚姻关系，他理
所当然地把蒋碧微安的新
家，当作了自己的家。孙多
慈已经回安庆老家，徐悲鸿
似乎预感到孙多慈家庭的
阻碍难以逾越，超过师生的

感情可能无疾而终，他写信
劝她不要放下画笔，此外已
无他想。他觉得可以面对蒋
碧微了，便去跟她商谈。

徐悲鸿说：“现在，我要
我的家。”蒋碧微说：“我从
来没有说过，这里不是你的

家。”徐悲鸿说：“那么，我
明天搬回家来。”

徐悲鸿搬进 “光第”，
他带来了行李，还拎着一串
螃蟹。重庆不同于江南，螃
蟹是稀有的珍品，有钱也难
买到，同住“光第”的友人

都说，徐悲鸿居然买螃蟹回
家，这回他们该和好了吧。
然而，徐悲鸿的归来，并没
给他和蒋碧微的感情带来
转机。与徐悲鸿日日相对，
竟成为蒋碧微的负担，她赶
紧写信，让张道藩别把信寄

家来。
背着徐悲鸿，蒋碧微仍

给“宗哥”写信：“悲鸿搬来
已三日，看来颇具决心，以
图和好，而我心乃益难堪
矣！数日以来，我日夜望汝

之消息，同时亦忧虑信件落

入人手，则将奈何？昨晚六
时余，我等正在晚餐，而汝

信递到，幸趁盖章之便，得
将笔记抽出，但此心跳跃不
止矣！顷彼出门，乘隙为汝
写此数语，不识汝亦知可怜
之雪，日夜梦魂颠倒，想念
于汝否？”

徐悲鸿与蒋碧微重新

住在一个屋檐下，找不到共
同语言，似乎只是为了维持
一个所谓的家，而这个家更
像一个旅店。直到一九三八
年一月，因为蒋碧微一个外
甥考学的事，他们争了几
句，就像一颗火星溅在干柴

上，燃起了熊熊烈焰。可他
们本来就心绪恶劣，蒋碧微
向来不肯甘拜下风，争吵的
延伸是抖落陈年往事，彼此
伤害。

次日清晨，徐悲鸿起床
收拾行李，蒋碧微知道他又

要离家，只是冷眼旁观。徐悲
鸿留法的同学郭有守住在近
处，一大早跑来串门，见徐悲
鸿在捆绑物品，吃惊地问他
干什么呀，徐悲鸿情绪激动
地说：“人心已变，不能再住
下去了！”郭有守劝他：“你

这是何必呢。”徐悲鸿摇了
摇头，拎着行李下楼。

郭有守送徐悲鸿出门，
看着他走远。而蒋碧微在楼
上，神态无动于衷。郭有守
以为她生气，不知道她并不
气，她不打算和好。

一九三八年四月下旬

的一天，身穿西装的徐悲鸿
走下一艘江轮，在武汉的码

头登岸。也就在这一年初，
民国政府首都南京沦陷之
后，日本加强军事进攻，而
中国民众的抗日情绪高涨，
蒋介石终于意识到民气可
用，在武汉成立军委政治部
三厅。第六处处长田汉邀请

徐悲鸿任美术科科长。
不知哪个环节出了错，

是接徐悲鸿的人没及时赶
到，还是徐悲鸿没记清报到
的地点，总之，准备上任的
徐悲鸿找不到三厅，找到的
是政治部本部的院子。守兵

荷枪实弹，值班员爱理不
理，徐悲鸿兴冲冲而来，却
被晾在政治部主任陈诚的
接待室。大概徐悲鸿支持广
西桂系将领的抗日呼吁，陈
诚等蒋介石嫡系还是很难
谅解吧，通报半天，陈诚也

不理，只认官衔的部属进进
出出，没人问他一句，徐悲
鸿十分恼火。

三厅厅长郭沫若接到电
话赶去，已是午饭时间，他
见到徐悲鸿就一再抱歉。坐
了几个小时冷板凳的徐悲

鸿，原本就无意混迹官场，
对官僚作风深恶痛绝。他愤
愤地说：我不准备做官了，
我要到广西去，美术科要挂
我的名字也可以，我的名字
就是被利用，也不会用烂。
说完，不顾郭沫若的挽留，

连顿饭也不吃，匆匆告辞。
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转眼就要到春节了，春

节是个串门走动的高峰，这
几个月里，他见了不少人，
时间一长，家里来的人少
了，刚清静几天又要到春
节，来的人又多了起来。

春节前佘老板给他打电
话说，公司在外省成立了一个

分公司，加上原来的，现在下
属的分公司一共是九个。春节
前后，这些公司他都得跑一

跑。所以先让小韩给老领导送
去点儿年货，等他从外地回
来，再到粤海酒楼聚一次。他
对佘老板说：你这么忙，就不
要惦记我了。佘老板说：过年
嘛，过年就是亲朋好友聚会
的日子，我回来一定聚。

腊月二十八，佘老板又
打来电话，告诉他下午在粤
海酒楼18号雅间，小韩开车
去接他，他说：你这么忙，我
看不必了。佘老板说：粤海酒

楼的老板已经安排好了，这
次是他作东，他早就跟我说
要请你，我就不跟他争了。都
是好朋友，你就来吧。

下午五点半，小韩把他
接到了粤海酒楼，一看还是
上次吃饭的那几个人，市经

贸委副主任，青满县常务副
县长，环保局党委书记，泰
新集团董事长，水华庄园总
经理，瑞联超市董事长，东
光大厦总经理，看来他们已

经形成了一个圈子。
喝过几杯酒后，佘老板

对他说：老领导，我看你天
天在家里也闷得慌。我有个
想法，不知道合适不合适。

他说：你说说看。
佘老板说：我现在下面摊

子太多，九个分公司，我一个
人顾不过来。你来我这儿吧。

他说：我这样的人，不
懂经济，去了给你帮不上什
么忙。你们搞企业，需要的
是懂经营、懂管理的人。

佘老板说：要说管理，
那才是您的强项呢。这么大
一个市你都管过，还有比你

懂管理的吗？
他说：我以前那叫行政管

理，跟企业管理不是一回事。
佘老板说：别管怎么说，

我就相中您了。你来我这儿
当个副总算了。要说也委屈
了您。您就委屈点儿吧。

他说：那可不行。我去
了也给你起不了作用，搞不
好，还会给您带来麻烦。

佘老板说：您怎么会给我

带来麻烦呢，你在我那里，本
身就是一种号召力，市里这
么多您以前提拔过的干部，
关心过的企业。您要是出面
办什么事，他们人情还得给。

水华庄园的总经理说：
你这家伙就是精，早知道我
先把老领导挖过来。

佘总说：问题是我先请了

老领导。大家说：还是佘老板

有先见之明，你先喝一杯吧。
他意识到佘老板不是心

血来潮，是经过深思熟虑
的。这就是企业家，任何一
种资源他们都不放过。可是
他不能做这种事。他并不是
刑满释放，而是保外就医。
他对佘老板说：我做不合
适，还是考虑别人吧。

佘老板看出来他真不愿
意做，解释说：老领导，我也
是没有办法，现在企业里人
才太少了，尤其是高层管理
人员，找不出几个合适的。

这话说出了在座所有老
板的心声，大家一齐感慨，蜀中

无大将，廖化做先锋。现在连廖
化也不好找了。不管怎么说，他
还是高兴的。事情他不能做，但
是他愿意有人邀请他，愿意相
信自己还对这个社会有用。他
不知不觉话多了起来。

宴席上什么都说。说完

了发财的事，就说政界，当前
市里最敏感的是调整各级班
子。市经贸委的副主任说：听
说倪志华要当市政府的秘书
长了。这消息有些突然，在座
的人都不太相信。环保局的
书记说：他当秘书长？劳动局

里告他的人一大堆，他眼前
的屁股还擦不干净呢。

佘老板说：要是没有人
告，他还不急着往上升。越
有人告，升的愿望越大，如
果升了，就证明告他的人错
了。升得越高，越觉得安全。

(:;<=>;<

当女孩发育的时候，接

下来三年左右的时间她都在
与臀部、激素和情绪做斗争。
如果父母能做到让女儿明白
发生了什么、时间、原因，对她
们的身体和感情会好一些。

当卵巢和肾上腺开始增
加分泌女性性别激素、雌激

素和孕酮的时候就会激发
发育。改变的第一个标志是
乳晕肿胀。然后乳头扩大，
乳腺芽开始生长，不过开始
时乳房通常大小、形状不
均。乳房生长的速度和最终
的大小部分是遗传，但激素

量也起主要作用。如果女孩
开始吃避孕药，她的乳房会
变得更大，因为避孕药含有
雌激素。

发育的第一个标志是十
岁左右突然激长。皮肤下面
开始长脂肪，特别是胸部、
上臂、腹部、臀部和大腿。人

们充满爱意地把这称为婴
儿肥，但年轻女孩一点也不
觉得这有什么爱意可言。因
为体内脂肪增加发生在明
显的骨骼生长或身体长高
之前，导致不平衡，所以婴
儿肥通常被错误地认为是

真正的长胖，但随着女孩个
子长高，这会自然消失。不
能因此而不吃某种食物，特
别是奶制品，不过可以选择
低脂食物。

?@ 发育期雄激素在
体内更活跃的时候基本上都

会长粉刺。雄激素刺激皮脂
腺分泌皮脂，阻塞毛孔，引起
粉刺。当异常细胞出现在被
毛孔困住的皮脂处就会出现
毛孔堵塞，引起黑头或白头。
这些可以被看作是对睾丸素
的过于敏感，治疗必须主要

是去除毛孔堵塞，而不只是
清洁脸部表面。慢性粉刺患
者对细菌非常敏感，细菌被
积留在毛发囊中，引起周围
组织发炎，产生红色、浮肿
的粉刺、深层小结和囊肿。
与普通观念相反，吃油腻食
物和巧克力不会引起粉刺，

不过油腻的奶油、出汗、扎
头发及其它会阻塞毛孔，使

粉刺更严重。清洗的时候用
温和香皂，不要抓挠和挤压，
这样可能会使粉刺扩散，可
能会留下疤痕。

A4 平均来看，女孩第
一次月经开始于她身体上
最早出现发育标志之后的
两年到两年半。开始时月经
不稳定，可能要两年之后才
会稳定，有些情况下甚至是
七年之后月经才会有规律，

激素稳定，生殖系统完全成
熟。随着月经周期变得规
律，开始出现阴道排液，以
帮助保持阴道健康。至少
20％女性月经不规律，这使
得长期避孕成为必须。疾病
或饮食紊乱会使月经暂时

消失，但还是有可能怀孕，
所以要一直做好避孕措施。

月经通常 28天一个周
期，但每个人会有不同。年轻
时知道自己的周期有助于避
孕，年龄稍大时知道自己的
周期可以增加怀孕的几率。
月经第一天是周期的第一天
（月经一般持续四天或五

天）。周期前14天，雌激素
促进卵巢中卵子的生长，子
宫内膜变厚，为“可能的”怀
孕作准备。周期为28天的情
况下，第14天开始排卵。排
卵期间，激素作用使卵子从
曩中破裂出来，从卵巢中排

出，通过输卵管进入子宫，卵
子在子宫等待受精。

BCDEF 精子在阴
道能够存活三天，如果你在
周期第 11－16天没有采取
避孕措施，就有可能怀孕。
尽管这是关键期，但有这样

的情况，有的女性一个月任
何时间都会怀孕，所以安全
起见，你的性伴侣要一直戴
安全套。如果你没有性交，卵
子没有受精，排卵之后大约
八天，子宫内膜脱落，和经血
一起流出，这就是月经。月经

可能持续2－7天，通常流失
约半杯经血和组织。这时激
素下降会严重影响你的情
绪。你的乳房会感觉更柔软、
胀起，脸上可能会长粉刺。
激素下降会引发激素生产
增多，开始新的周期。

GHIJKL

9月 15日，中国航天员

大队全体成员离开北京，抵
达东风基地。

出于安全起见，航天员

是不允许集中同乘一架飞机
的，所以，他们分别乘坐了两
架飞机。在这里，他们将全方
位地进行各种必要的体验，
与火箭飞船及地面发射人员
相互熟悉程序，配合演练。

在航天员们来这里之前

的一个多月，即将运载他们
上天的火箭，已经于8月23
日转运到发射场了。而在火
箭进场的前一天，万里之外
的巴西传来了一个令航天工
作者胆战心惊的消息：8月
22日，位于巴西东北部的马

拉尼昂州阿尔坎塔拉行发射
中心发生重大航天事故，一
枚原定于 25日发射的运载
火箭在发射台爆炸，数十名
航天人士伤亡，发射台坍塌。

这一不幸更给东风基地
的航天发射场增加了紧张

气氛。
也就在这期间，火箭系

统于 9月 3日做加电试验
时，发现了一个比较大的故
障现象———由于插错了一根
测试插头，导致发动机不正
常摆动，碰上了里面的伺服

机构。虽然初步判断发动机
所受的冲击力并不太大，但
谁都不敢接着往下走了。忙
乱了好一阵子，做了各种分

析试验，直到几项冲击试验的
结果出来了，证明火箭伺服机

构在故障工作状态下，发动机
所受的冲击力远小于正常的
试车冲击值，误操作没有对火
箭造成破坏性影响，众人的
心才稍稍放下了一些。

发射场的一切工作都在
严格细致地进行。火箭的测

试，飞船的测试，地面设备
的测试，以及各系统间的联
合测试，都按程序一步步地
往前走。而航天员与飞船、
火箭及发射场地面控制操
作进行联合测试与演练，这
还是第一次。

发射场戒备森严，所有
的记者都不准随便接近，甚
至连航天员们工作的区域都
不允许进入，他们只能从远
处用长焦镜头拍摄。现场有
人传说，20多天前，巴西火箭
在平台上爆炸并死了21人，

其中一个原因可能就是因为
记者在现场拍摄时，机器马
达转动或闪光所造成的。所
以，这里的发射场难免神经
紧张，所有敏感区域，都对各
路记者的行动严格限制。

航天员进舱演练，是分

组进行的。每两个人为一
组，这是因为最初上天计划
是按上两个人而进行准备
的。其他航天员都在测试大
厅内，通过屏幕观看战友在
舱内操作的情形。大家都很
清楚，距上天的日子，就剩

下20天了。

在这里，既是联合演练，
同时也是决定航天员中谁

能成为飞天第一人的又一
次选拔。测试大厅两侧，有
许多房间，其中专门为航天
员进行医学监督和保障的
人员就在这里对航天员进
行测试检查。

由谁来执行首飞任务，

关心的人比较多，包括航天
员的亲属和战友。翟志刚、
聂海胜和杨利伟三位航天
员自己却不去多想，以免给
自己增加心理压力。

9月 27日，温家宝总理
主持召开新一届中央专委第

一次会议，对实施首次载人
航天飞行做出了郑重决策，
所确定的主要目标是：安全
飞行，顺利返回，健康出舱。

因为要上天，2003年这
个国庆节也就有了特别的
意味。航天员们的家都集中

在一幢漂亮的小楼里。
为了寻找到一处理想的

主着陆场，从 1993年至
1996年的三年多时间里，共
进行了六次大规模勘察，勘察
面积18万多平方公里，根据
计算分析和实地考究结果，最

终决定把主场选在内蒙古四
子王旗，副场选在内蒙古巴丹
吉林沙漠西北边缘地区。

当地人称主着陆场所在
地区为阿木古郎。阿木古郎
在蒙古语里是吉祥平安的
意思，这里地势较为平坦，

十分广阔。
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